

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 104/Martes 29 de mayo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Cuba: la verdadera libertad de expresión.](#)

DE LA PRENSA

- [Tirando piedras con el tejado de vidrio. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Sostuvo Machado Ventura encuentro con Vicepresidente iraní.](#) AFP
- [Asume Cuba puesto en Consejo Ejecutivo de la OMS.](#) PL
- [Destacan lazos de hermandad entre Angola y Cuba.](#) PL
- [Integrantes de grupúsculo hacen pedido al cardenal Jaime Ortega.](#) EFE
- [Publican en Miami libro sobre los servicios de inteligencia cubanos.](#) REUTERS
- [Agrupaciones corales de EE. UU. asisten a simposio.](#) EFE
- [Comienza seminario italiano en La Habana.](#) ANSA
- [Buscan relanzar planes auríferos olvidados.](#) ANSA
- [Expertos de tres continentes se reunirán desde hoy en foro de porcicultura.](#) XINHUA
- [Detienen en Honduras a 25 cubanos indocumentados en ruta hacia EE. UU.](#) AFP
- [BNC participará en festival internacional de Cali, Colombia.](#) AFP
- [Entrenador de Robles sueña con incluir a “tres cubanos” en final olímpica.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Candidato López Obrador se consolida en segundo lugar de las preferencias.](#) REUTERS
- [Presidente Chávez llega a tres millones de seguidores en Twitter.](#) EFE
- [Dice ministro venezolano que salida de RCTV “purificó” pantallas de televisión.](#) EFE
- [Malvinas y salida al mar serán temas que abordará Evo Morales en OEA.](#) AP
- [Gobierno peruano denuncia radicalización de protestas antimineras.](#) DPA
- [Brasil incorporará otras 700.000 familias a planes de subsidio contra miseria.](#) AFP
- [Debe Latinoamérica tener política común en seguridad alimentaria.](#) NOTIMEX
- [Precisa América Latina duplicar sus infraestructuras si no quiere perder el tren.](#) EFE
- [Critica informe diferencias entre la clase política y la población inglesa.](#) ANSA
- [Costo deuda de España se dispara, crisis euro se profundiza.](#) REUTERS
- [Construirá Rusia cinco nuevos submarinos atómicos con misiles balísticos.](#) EFE
- [Jóvenes de África representan más del 60 % de parados del continente.](#) EFE
- [Islamista y exmilitar disputarán presidencia de Egipto.](#) REUTERS
- [Insta el PCCh a profundizar reforma tecnológica.](#) XINHUA
- [China necesitaría 10 años para resolver problemas con distribución de la riqueza, opina catedrático.](#) XINHUA

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

CUBA: LA VERDADERA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Omar Pérez Salomón

Uno de los términos más utilizados para agredir a la Revolución Cubana es el de la libre expresión. A lo largo de más de 50 años se ha empleado sin tener en cuenta el contexto y las condiciones en que se ha desarrollado la Revolución.

Ahora le toca el turno a la organización no gubernamental Amnistía Internacional, que en su último informe acusa al gobierno cubano de reprimir la libertad de expresión, según da cuenta un despacho de la agencia de prensa EFE, el pasado 24 de mayo.

En este informe Amnistía Internacional declara que: “Las autoridades de Cuba, donde todos los medios de comunicación siguen bajo el control del Gobierno, continuaron limitando severamente la libertad de expresión,

reunión y asociación de disidentes políticos, periodistas y activistas de derechos humanos, a los que sometieron a arrestos domiciliarios arbitrarios".

En realidad, en una sociedad dividida en clases, la libertad de expresión, existe para aquellos que tienen en sus manos los medios de producción; pero desde una perspectiva socialista, la verdadera libertad de expresión es para las grandes mayorías. Precisamente los llamados "disidentes", pagados por sus amos imperialistas, pretenden destruir la Revolución de las grandes mayorías.

Me pregunto si la Revolución en sí misma no ha significado para jóvenes, niños, ancianos, mujeres, obreros, campesinos, intelectuales y artistas, acceso y posibilidades en todos los órdenes espirituales y también en el orden material, que hubieran sido cercenadas para la inmensa mayoría de ellos bajo el capitalismo subdesarrollado que ha sido el destino de los países que forman el entorno de Cuba. Al parecer Amnistía Internacional desconoce estas realidades.

En medio de un incremento de la lucha ideológica frente al imperialismo norteamericano y sus aliados europeos, y de los debates que se producen a nivel de toda la sociedad cubana, los invito a reflexionar acerca de algunas ideas del líder de la Revolución Cubana Fidel Castro, sobre la libre expresión.

"Permítanme decirles en primer lugar que la Revolución defiende la libertad; que la Revolución ha traído al país una suma muy grande de libertades; que la Revolución no puede ser por esencia enemiga de las libertades; que si la preocupación de alguno es que la Revolución vaya a asfixiar su espíritu creador, que esa preocupación es innecesaria, que esa preocupación no tiene razón de ser.

"La Revolución tiene que comprender esa realidad y, por lo tanto, debe actuar de manera que todo ese sector de artistas y de intelectuales que no sean genuinamente revolucionarios, encuentre dentro de la Revolución un campo donde trabajar y crear y que su espíritu creador, aún cuando no sean escritores o artistas revolucionarios, tenga oportunidad y libertad para expresarse, dentro de la Revolución.

"La Revolución no puede pretender asfixiar el arte o la cultura cuando una de las metas y uno de los propósitos fundamentales de la Revolución es desarrollar el arte y la cultura, precisamente para que el arte y la cultura lleguen a ser un real patrimonio del pueblo".

Junio de 1961

"Mi concepto de la prensa libre es que los medios masivos de divulgación, la prensa, la radio, la televisión deben ser propiedad del pueblo, y no propiedad de individuos particulares. Ese es nuestro concepto.

"En nuestro concepto, los periódicos y los medios masivos de divulgación pertenecen al pueblo. Y debe existir la más amplia libertad para que el pueblo utilice esos medios a favor de los intereses de su causa, en la crítica dura de todo lo que está mal hecho. Creo que mientras más crítica y autocrítica exista dentro del socialismo, eso es lo mejor. Esa es mi opinión.

"Usted habla de minoría. Yo no veo ninguna minoría en Cuba, porque la minoría de Cuba se fue para Miami. Ellos tienen allá sus periódicos, sus revistas, sus estaciones de radio y lo tienen todo. La mayoría se quedó en Cuba, y esa mayoría es la que tiene las estaciones de radio, la televisión y los periódicos".

Octubre de 1977

"¿Por qué no nos atrevemos a decir que no puede haber democracia, libre opción ni libertad real en medio de espantosas desigualdades, ignorancia, analfabetismo total o funcional, ausencia de conocimientos y una falta asombrosa de cultura política, económica, científica y artística a las que solo pueden acceder exiguas minorías, incluso dentro de los países desarrollados, inundado el mundo por un millón de millones de dólares de publicidad comercial y consumista, que envenena a las masas con ansias de sueños y deseos inaccesibles, que conduce al despilfarro, la enajenación, y la destrucción implacable de las condiciones naturales de la vida humana?".

Enero de 2003

"Si usted llama libertad de prensa al derecho de la contrarrevolución y de los enemigos de Cuba a hablar y a escribir libremente contra el socialismo y contra la Revolución, calumniar, mentir y crear reflejos condicionados, yo le diría que no estamos a favor de esa 'libertad'. Mientras Cuba sea un país bloqueado por el imperio, víctima de leyes inicuas como la Helms-Burton o la Ley de Ajuste Cubano, un país amenazado por el propio Presidente de Estados Unidos, nosotros no podemos dar esa 'libertad' a los aliados de nuestros enemigos cuyo objetivo es luchar contra la razón de ser del socialismo.

“En esos medios “libres”, ¿quién habla? ¿De qué se habla? ¿Quién escribe? Se habla lo que quieren los dueños de los periódicos o de las emisoras de televisión. Y escribe quien ellos deciden. Usted lo sabe bien. Se habla de “libertad de expresión”, pero en realidad lo que se defiende fundamentalmente es el derecho de propiedad privada de los medios de divulgación masiva.

“Nosotros no andamos con hipocresías de ninguna índole al hablar de la “libertad” de la prensa europea. Nosotros soñamos con otra libertad de prensa, en un país educado e informado, en un país que posea una cultura general integral y pueda comunicarse con el mundo. Porque quienes temen el pensamiento libre no educan a los pueblos, no les aportan, no tratan de que adquieran el máximo de cultura, de conocimientos históricos y políticos profundos, y aprecien las cosas por su valor en sí, y porque saquen conclusiones de sus propias cabezas. Para sacar las cosas de sus propias cabezas, deben poseer los elementos de juicio necesarios.

“¿Van a hablar de “libertad de expresión” en países que tienen un 20 o un 30 por ciento de analfabetos totales, y un 50 por ciento de analfabetos funcionales? ¿Con qué criterio, con qué elementos incluso, opinan, y dónde opinan? Si cuando mucha gente culta e inteligente quiere publicar un artículo, no hay manera de que salga a la luz, lo ignoran, lo aplastan, lo desacreditan. Se han convertido esos grandes medios en instrumentos de manipulación.”

Septiembre de 2006

“La OEA debiera saber que hace rato no formamos parte de esa iglesia, ni compartimos su catecismo. Partimos de posiciones diferentes. Si hablamos de libertad de expresión, debemos recordarle que en nuestro país no se reconoce la propiedad privada sobre los medios de comunicación. Fueron siempre los propietarios de estos los que determinaron qué se escribía y quiénes escribían, qué se transmitía o no, qué se exhibía o no. Los analfabetos y semianalfabetos no pueden hacerlo, y durante cientos de años, en tanto reinó el colonialismo y se desarrolló el sistema capitalista desde que fue inventada la imprenta, las cuatro quintas partes de la población no sabían leer ni escribir, ni existía la educación gratuita y pública.

“En este hemisferio los pobres jamás tuvieron libertad de expresión, porque nunca recibieron la educación de calidad y los conocimientos eran reservados únicamente para las élites privilegiadas y burguesas. No culpen ahora a Venezuela, que tanto ha hecho por la educación después de la Revolución Bolivariana, ni a la República de Haití, abatida por la pobreza, las enfermedades y catástrofes naturales, cual si esas fuesen las condiciones ideales para la libertad de expresión que proclama la OEA”.

Mayo de 2009

REBELIÓN (Versión digital)

28 de mayo de 2012

ESPAÑA

TIRANDO PIEDRAS CON EL TEJADO DE VIDRIO

La política injerencista del Estado Español en los asuntos internos de Cuba

Gustavo de la Torre Morales

Sin sostener un mínimo de escrúpulo a la hora de formular “medidas” en cuestión de política exterior, la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso aprobó una moción que muestra la política injerencista del Estado Español en los asuntos internos de Cuba.

Partidos con una carrera vinculada a las directivas de la mafia de Miami y los intereses del gobierno norteamericano para el caso Cuba, como son el Partido Popular (PP) y Convergencia i Unió (CiU), se han unido al Partido Nacionalista Vazco (PNV) y Unión del Pueblo Navarro (UPN) para ser coautores del texto de la moción, la cual insta al presidente del Estado Español (Mariano Rajoy) a promover dentro del “seno de la UE,(...) acciones que tengan como finalidad la reconciliación del pueblo cubano, en el marco de una acción decidida a favor de la transición a la democracia, sin exclusión de ninguna opción ideológica”.

Pero cabe preguntarse a cuál “democracia” desean que transite Cuba estos partiduchos rellenos de oportunistas burgueses; al mismo tipo de sufrida democracia que padecen ellos, donde millones de personas salen a las calles, vestidos de indignados por el despojo de derechos que están sufriendo por todas las famosas medidas de “austeridad” que les imponen, mientras estos partidos gobernantes se dedican a salvar entidades financieras que van a la quiebra por la corrupción y la especulación financiera a costa del dinero del pueblo. Otros partidos pasibles y manejables, como el caso del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), prefieren abstenerse a dicha aprobación aunque dejan ver su visto bueno al texto. Así lo dejó ver el Diputado del Congreso por la provincia de Cádiz, Francisco González Cabaña, al plantear: “No estamos de acuerdo en que éste sea el clásico permanente de

la Comisión de Exteriores del Congreso. Iberoamérica tiene muchos problemas de libertades democráticas y no están exclusivamente en Cuba", aunque aprueba "compartir la letra y el espíritu" de la moción.

Sin embargo, el partido veleta de Unión, Progreso y Democracia (UPyD) dio al traste con la aprobación de otra moción presentada, la cual condiciona a que España se manifieste contraria hacia todo tipo de cambio referente al Acuerdo de Posición Común de la Unión Europea hasta que en Cuba no "haya cambios hacia la democracia".

Algo muy elemental que se les olvida a estos artífices de las democracias occidentales (u omiten intencionalmente) es que mientras sus calles se llenan de manifestantes reclamando justicia y respeto por sus derechos, en Cuba el pueblo se manifiesta para respaldar a la Revolución, como se puede constatar en cada Primero de Mayo (día del trabajador), conmemoraciones por el triunfo de la Revolución y en las concentraciones de las Tribunas Antiimperialistas. O también se les podría recordar el apoyo del que goza la Revolución por parte del pueblo cubano, porque éste se ve partícipe de los cambios que se llevan a cabo en la Isla (cambios discutidos, analizados, propuestos, transformados y acordados con la participación de 8 913 838 de personas en más de 163 mil reuniones, en las cuales no hubo discriminaciones ideológicas, que dieron como resultados los 311 lineamientos aprobados en el Congreso del Partido Comunista de Cuba). Sólo por citar ejemplos.

Lo contradictorio del texto de dicha moción es la marcación de no exclusión de "opciones ideológicas", cuando los únicos que se autoexcluyen de ser partícipes del proceso CUBANO son esos grupitos de llamados disidentes (más bien mercenarios y contrarrevolucionarios) que no se cortan en desfilar descaradamente por la Oficina de Interés de EUA (SINA) u otras embajadas europeas en La Habana, para recibir órdenes y "honorarios" por los trabajitos de subversión y propaganda anticubana.

Para mayor INRI, el diputado del PP, Teófilo de Luis se jacta de encontrar el "apoyo incondicional" a la iniciativa por parte de Elizardo Sánchez (el Camaján), Eduardo Fariñas, Dagoberto Valdés, Yoani Sánchez, Berta Soler, Oswaldo Payá y José Daniel Ferrer; todos miembros de la nómina de la SINA, amén de que los mismos funcionarios de estas oficinas reconocen (expuesto en los cables publicados por Wikileaks) que estos opositores al gobierno de la Isla no tienen ninguna influencia ni tampoco respaldo por parte de la sociedad cubana.

Es lamentable que la sociedad del Estado Español esté dirigida por políticos que, primero, no son capaces de representar dignamente a la sociedad de su país para venir a "exigir" "cambios" en un país que ha sido reconocido por otros pueblos del mundo e instituciones internacionales por las conquistas sociales alcanzadas y su labor solidaria internacional, muy a pesar del genocida bloqueo impuesto desde Estados Unidos y secundado por lacayos de la Unión Europea en su Acuerdo de Posición Común.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 28 MAYO 2012 (AFP) - El vicepresidente iraní para Asuntos Internacionales, Ali Saeidlo, y el número dos de Cuba José Machado Ventura, resaltaron este lunes en La Habana el "excelente estado de las relaciones" entre los dos países, informó un comunicado oficial.

"Durante el fraternal encuentro" Machado Ventura y Saeidlo "pasaron revista al excelente estado de las relaciones entre Cuba e Irán y ratificaron su disposición de continuar estrechando los lazos de amistad y cooperación", señaló el texto, publicado por los medios locales.

Saeidlo, quien realiza una visita oficial a la isla -no se precisó la extensión-, "entregó a Machado Ventura la invitación oficial" para que el "presidente Raúl Castro" participe "en la XVI Cumbre del Movimiento de Países No Alineados", que se celebrará en Teherán en agosto próximo, añadió el comunicado.

La agencia cubana Prensa Latina destacó que "el viaje de Saeidlo a La Habana se produce cinco meses después del realizado por el presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad", quien en enero se reunió con Raúl Castro como parte de una gira latinoamericana que incluyó Nicaragua, Venezuela y Ecuador.

En esa ocasión, Ahmadinejad también se entrevistó con el líder Fidel Castro, alejado del poder desde 2006 por una crisis de salud.

En un comunicado suscrito por Raúl Castro y Ahmadinejad al término de aquella visita, ambos "ratificaron el compromiso de ambos países por la defensa de la paz, el derecho internacional" y el "de todos los estados al uso pacífico de la energía nuclear".

Irán rechazó el domingo abandonar el enriquecimiento de uranio a 20% exigido por las grandes potencias mundiales para resolver la crisis provocada en torno a su programa nuclear.

El enriquecimiento de uranio a 20% provoca inquietudes en la comunidad internacional sobre la finalidad del programa nuclear iraní, que según Teherán es estrictamente pacífico. En cambio, las potencias occidentales

sospechan que tiene un objetivo militar, para dotar al país de la bomba atómica.

GINEBRA, 28 MAY (PL)- Cuba asumió hoy como miembro del Consejo Ejecutivo de la Organización Mundial de la Salud (OMS), durante la 131 reunión de ese órgano que sesiona aquí bajo la presidencia de Barbados.

La mayor de las Antillas fue electa por aclamación para ese puesto en la 65 Asamblea Mundial de la OMS, celebrada entre los días 21 y 26 de mayo.

Nuestro país desempeñará esa elevada responsabilidad en representación de la región de las Américas, de conjunto con México, Ecuador, Panamá, Barbados y Estados Unidos, en momentos en que tienen lugar procesos trascendentales como la reforma de la OMS y la elaboración de metas e indicadores sobre enfermedades no transmisibles, señala una nota de la misión permanente en Ginebra.

El Consejo Ejecutivo está integrado por 34 personas técnicamente calificadas en el campo de la salud y su mandato tiene una duración de tres años.

Las principales funciones del consejo son llevar a la práctica las decisiones y políticas de la Asamblea Mundial de la Salud, brindarle asesoría y preparar proyectos en esa materia.

LUANDA, 28 MAY (PL)- Representantes del angoleño grupo parlamentario del Movimiento Popular de Liberación de Angola (MPLA) y una delegación cubana ratificaron hoy aquí los entrañables lazos de hermandad y amistad existentes entre ambos pueblos y gobiernos.

Tras dar la bienvenida a Leira Sánchez Valdivia, miembro del Buró Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas de Cuba (UJC), el diputado Mateus Isabel Júnior manifestó que Angola agradece la contribución cubana a la independencia de este país africano.

El parlamentario señaló que la nación caribeña propicia hoy el desarrollo de Angola a través de la cooperación en importantes ramas como la medicina.

Júnior recordó que en diversos foros internacionales su país ha ratificado la condena al bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, tras lo cual demandó la liberación de cinco antiterroristas cubanos retenidos desde 1998 en territorio norteamericano.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente -entre ellos René González, bajo libertad supervisada en ese país por tres años- cumplen largas condenas de prisión por alertar a Cuba sobre actividades de grupos mafiosos radicados en Estados Unidos.

Por su parte, la representante de la juventud cubana expresó que se necesitan más jóvenes, organizaciones sociales y parlamentarias en el mundo para que se sumen a la campaña internacional por la liberación de Los Cinco.

Sánchez Valdivia apuntó que la condena de sus compatriotas es una gran injusticia que afecta sobre todo a sus hijos, esposas y demás familiares.

La funcionaria destacó el relevante papel de los jóvenes cubanos en los ámbitos político, social y económico del país caribeño y sostuvo que el bloqueo de Estados Unidos obstruye el desarrollo de ese estado soberano.

Según la agenda prevista, durante su estancia en este país la dirigente cubana entregará la medalla Aniversario 50 de la UJC a la Juventud del Movimiento Popular para la Liberación de Angola.

LA HABANA, 27 MAY (EFE)- El grupo disidente cubano Damas de Blanco dijo hoy a EFE que solicitó la intermediación del arzobispo de La Habana, el cardenal Jaime Ortega, para que el papa Benedicto XVI les conceda una audiencia en el Vaticano.

La portavoz del colectivo, Berta Soler, declaró hoy a EFE que la petición fue trasladada al canciller del arzobispado de La Habana, Ramón Suárez Polcari, durante la entrevista que mantuvieron el pasado viernes.

También dijo que el miércoles pasado una representación de las Damas de Blanco también se reunió en La Habana, con el presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba (COCC), Dionisio García, quien es además arzobispo de Santiago de Cuba.

A monseñor Polcari "le entregamos una carta en la que estamos solicitando que el cardenal interceda ante el santo padre para que diera a una representación de las Damas de Blanco una audiencia en el Vaticano", explicó Soler.

"Polcari no fue receptivo en ese momento porque dijo que si a nosotras no nos dejaron participar aquí en las misas del papa, cómo íbamos a ir al Vaticano", añadió la portavoz de las Damas de Blanco.

A finales de marzo, Benedicto XVI visitó la isla y se reunió con el presidente Raúl Castro y con el líder cubano Fidel Castro, pero su agenda no incluyó encuentros con la disidencia interna. Además, según grupos opositores, durante aquella visita se impidió a miembros de la disidencia asistir a las misas oficiadas por el papa.

Respecto a su reunión con el presidente de la COCC, Soler manifestó que fue "muy receptivo".

Explicó que le entregaron el reglamento de las Damas de Blanco y un listado actualizado de 64 presos políticos - que incluye a los 14 excarcelados con licencia extrapenal- que "son por los que abogamos".

La jerarquía católica cubana y el Gobierno de Cuba abrieron en mayo de 2010 un inédito diálogo que fructificó en un proceso de excarcelación de presos políticos.

Desde entonces, la Iglesia ha adquirido un renovado rol como interlocutora ante las autoridades cubanas y ha abierto espacios de intercambio y diálogo sobre temas como la diáspora y la reconciliación entre cubanos de fuera y dentro del país, entre otras cuestiones.

MIAMI, 28 MAYO (REUTERS) - En las tres décadas posteriores a la llegada al poder de Fidel Castro, el incipiente servicio de inteligencia cubano desplegó más de 40 agentes encubiertos en una operación mundial de primer nivel bajo las narices de la CIA, según un nuevo libro de un veterano analista de la agencia.

Recién en junio de 1987, cuando un espía cubano desertó a la embajada de Estados Unidos en Viena, sorprendiendo a los servicios de inteligencia estadounidenses, la CIA se dio cuenta hasta qué punto había sido engañada, escribió Brian Latell, un veterano analista retirado y especialista en Cuba.

"Castro fue un jefe de espías supremo, sin competencia", dijo Latell a la audiencia en una reciente lectura de su libro.

Las revelaciones ayudan a explicar cómo Castro sobrevivió a varios intentos de asesinato bien documentados y cómo la empobrecida isla del Caribe soportó los cambios que derrocaron a otros regímenes comunistas a fines del siglo XX.

"En los anales del espionaje moderno, es un logro extraordinario. Es difícil mantener las operaciones de un doble agente, y él los manejó a todos (...) hasta los detalles mínimos", agregó Latell, autor de "Castro's Secrets, the CIA and Cuba's Intelligence Machine", publicado por Palgrave Macmillan.

El autor comenzó a observar a Cuba a mediados de la década de 1960 y ocupó el puesto de Director Nacional de Inteligencia de Estados Unidos para América Latina antes de retirarse de la CIA en 1998.

Los cerca de 50 doble agentes fueron reclutados en Cuba y otras partes del mundo y liderados personalmente por Castro. En general eligió a jóvenes rudos e impresionables, sin educación universitaria.

"Castro quería que no estuvieran contaminados por la vieja Cuba. Quería que fueran maleables y entusiastas", explicó.

Mientras que Cuba amplificó su éxito con los doble agentes en el pasado, el libro de Latell muestra que la penetración fue mayor de la que se conocía y comprometió las fuentes y los métodos de inteligencia estadounidenses.

La desertión en 1987 de Florentino Aspillaga finalmente alertó a la CIA sobre el alcance de la red de espionaje de Castro. "Estaban en estado de conmoción. Nunca antes nos había pasado nada parecido", aseguró Latell.

"Hasta ese punto subestimamos terriblemente a los cubanos. Nunca imaginamos que la pequeña Cuba podía desplegar un servicio de inteligencia de primera categoría", agregó.

Aspillaga es sólo uno de la decena de desertores que Latell entrevistó en el libro, basado en miles de páginas de documentos desclasificados de la CIA que el autor revisó en los Archivos Nacionales en Maryland, al igual que entrevistas con varios ex integrantes de la agencia.

En el libro, Latell revela que la inteligencia cubana sabía más de lo que admitió sobre el asesinato del presidente John F. Kennedy en 1963, incluyendo información sobre su autor, Lee Harvey Oswald.

Aspillaga le dijo a Latell que Castro sabía que a Kennedy le iban a disparar. La Comisión Warren nunca le atribuyó una razón a Oswald, pero el autor del libro argumenta que estaba fascinado con Castro y que "su motivo fue proteger a Fidel".

Es conocido que Oswald se reunió con funcionarios cubanos durante visitas al consulado mexicano en Cuba en el verano de 1963, pero no hay evidencias de que haya trabajado alguna vez directamente para la inteligencia cubana.

Latell dice que aunque agentes cubanos habían seguido el rastro de Oswald, su investigación no encontró evidencia que vincule a Castro con el asesinato.

El líder cubano tenía muchas razones para querer a Kennedy fuera del camino. Un comité del Senado encontró en 1975 que la CIA había usado el asesinato como un instrumento de política exterior y que Fidel Castro era uno de sus principales objetivos.

Fidel Castro, de 85 años, entregó el poder a su hermano tras enfermarse en el 2006 y probablemente está "demasiado debilitado" para liderar operaciones de espionaje en el presente, concluyó Latell.

LA HABANA, 28 MAY (EFE).- Un grupo de 24 directores de importantes coros norteamericanos participan desde hoy en La Habana en el Simposio Coral Cuba-Estados Unidos, un nuevo foro de intercambio cultural entre dos países enemistados durante más de medio siglo.

El vicepresidente de la American Choral Directors Association (Asociación Americana de Directores Corales) y coordinador de la iniciativa, Jerry McCoy, expresó a Efe su deseo de que estos encuentros "se conviertan en un intercambio regular de la especialidad entre los dos países".

"Es algo fantástico, es una oportunidad para nosotros conocer las técnicas de canto y la música de Cuba, para llevarlo a casa, a nuestro país y compartirlo con otros distintos directores de América", resaltó.

El simposio inaugurado hoy se desarrollará hasta el próximo miércoles 30 con un programa que incluye talleres, conciertos, reuniones y visitas de los directores norteamericanos al Instituto Superior de Arte y a la Escuela Nacional de Música de la isla.

McCoy, también director de Estudios Corales y de la Schola Cantorum de la Universidad de Texas, dijo que hubo encuentros anteriores en Venezuela, Brasil y Argentina pero es la primera vez que vienen a Cuba.

Indicó que hay siete directores que trabajarán en el montaje de obras de compositores norteamericanos en el repertorio de agrupaciones corales cubanas y otros quince que vienen a "discutir, conocer y aprender".

Junto al "Cardinal Singers" de la Universidad de Louisville, estado de Kentucky, intervendrán los cubanos "Entrevozes", "Exaudi", la Schola Cantorum Coralina, el de Cámara de Matanzas, "Vocal Leo", el Polifónico de La Habana y la Camerata Vocale Sine Nomine.

Este encuentro da continuidad al realizado en Estados Unidos con varios directores corales cubanos que participaron entre febrero y abril de este año en conferencias regionales de la asociación estadounidense en Nueva York, San Francisco y Chicago.

El viceministro de Cultura cubano y presidente del Instituto Nacional de la Música, Abel Acosta, indicó a EFE que estos encuentros entre artistas de la isla y estadounidenses "aportan riqueza, solidaridad, intercambio, cultura, música".

"El movimiento coral norteamericano siempre ha tenido contactos con nosotros de igual a igual, de manera absolutamente profesional y artística, y nunca ha estado permeado por ningún tipo de prejuicios con nosotros y por nuestra parte igual", señaló.

En los últimos dos años se han intensificado los intercambios culturales y artísticos entre Cuba y EE.UU., que no tienen relaciones diplomáticas y mantienen una larga confrontación desde hace más de medio siglo.

Músicos, coros y grupos de danza y teatro universitarios estadounidenses han visitado la isla en los últimos tiempos, tras la llegada de Barack Obama a la Presidencia estadounidense, en enero de 2009.

En particular, han viajado a Cuba agrupaciones como el Coro del Colegio St. Paul, el de la Universidad de Yale y el New Amsterdam Singers, de Nueva York.

LA HABANA, 28 (ANSA) - Un Seminario de Lengua, Literatura y Cultura Italianas en Cuba comenzó hoy en La Habana, dedicado a la fallecida escritora antifascista romana Elsa Morante, cuya novela "Mentira y sortilegio" (1948) fue Premio Viareggio.

El seminario, un evento anual en su XIV edición, es organizado por la Sociedad Dante Alighieri y auspiciado por la Embajada de Italia en Cuba, la Universidad de La Habana y la Oficina del Historiador de la Ciudad.

Analizará el legado literario de Morante y cubrirá diversas temáticas, como los estudios comparados de literatura cubana e italiana y los desafíos de la traducción, según los organizadores.

Expondrán conferencias en la cita las doctoras Francesca Bernardini, catedrática de la romana Universidad de la Sapienza, y Luisa Campuzano, directora del Programa Interdisciplinario de la Mujer en la Casa de las Américas, entre otros especialistas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 28 (ANSA)- La crisis global y los altos precios actuales del oro, llevaron a las autoridades económicas cubanas a reanalizar ahora yacimientos auríferos detectados hace décadas mediante programas de cooperación con la desaparecida URSS.

"Aquellas investigaciones geológicas permitieron descubrir nuevos yacimientos auríferos que en su mayoría no fueron explotados a causa de sus bajas leyes de contenido del metal", dijo a ANSA el especialista Jorge Hernández.

El experto del Grupo Empresarial Geólogo-Minero-Salinero (Geominsal) del ministerio cubano de la Industria Básica, agregó que esos estudios geológicos fueron desarrollados por el Consejo de Ayuda Mutua Económica (CAME) un bloque de cooperación económica encabezado por la Unión Soviética y países regidos por sistemas socialistas que desaparecieron, exceptuando el cubano, en el marco del mismo proceso que determinó el derrumbe soviético a inicios de los años 90.

Para Hernández, los resultados de ese programa, que sería muy costoso ahora, son muy favorables para los nuevos planes mineros del gobierno cubano, no solo sobre el oro, sino además la plata, el plomo, cromo, el cobre y el zinc.

"En la actualidad, la fuerte tendencia alcista del precio del oro en el mercado internacional hace atractiva la inversión", estimó.

A mediados de 2011 la prensa cubana anunció que la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA), una entidad de cooperación sobre "bases de solidaridad" fundada en 2004 por Venezuela y Cuba, desarrollaba análisis sobre posible explotación minera de yacimientos de oro asociado con barita, piritita y cuarzo, en el extremo este cubano.

En abril de ese año esos medios reportaron además que existían yacimientos subterráneos de oro en la provincia central de Villa Clara. Se describieron dos antiguas minas auríferas de tiempos de la colonia española y motivos de nuevo interés.

El año pasado el oro se cotizaba en el mercado internacional a más de 1.400 dólares la onza, con perspectivas de alza que se cumplieron. Los datos trascendieron durante la Cuarta Convención Internacional de Ciencias de la Tierra Geociencias-2011, en La Habana.

Hernández explicó, por su parte, que desde 1994 y hasta 2007 se explotaron depósitos polimetálicos, incluyendo oro, en la provincia occidental de Pinar del Río. Según reportes que el experto no confirmó el oro ha sido encontrado en polvo, granos gruesos y hasta en grandes pepitas.

Aclaró no obstante, que "aún no hay inversiones extranjeras" en yacimientos auríferos, aunque un programa "se está iniciando" también en Pinar del Río, con la participación de capitales foráneos para extraer cromo, cobre y zinc.

El especialista no descartó un programa "más amplio" en ese tipo de minería, pero solo si la "complejidad tecnológica de los yacimientos", las exigen.

Los metales preciosos fueron un viejo tesoro en Cuba y otras islas del mar Caribe desde que Cristóbal Colón llegó al Mar Caribe en 1492. Por ejemplo, la Mina de oro Pueblo Viejo, en la República Dominicana, fue abierta en 1505 y resultó la primera mina operada en el nuevo mundo

LA HABANA, 28 MAY (XINHUA) -- Más de 170 expertos de América, Asia y Europa se reunirán a partir de mañana martes en La Habana para participar en el V Seminario Internacional "Porcicultura Tropical 2012", anunciaron hoy organizadores del evento. A la cita se unirán especialistas, ejecutivos y empresarios de Alemania, Brasil, Canadá, Colombia, Costa Rica, Ecuador, España, México, Polonia, Suiza y Venezuela, entre otros, dijo el director de la Sociedad Cubana de Porcicultores, Francisco J. Diéguez.

Heinz-Peter Mang, experto de la Universidad de Ciencias y Tecnología de Beijing, figura entre los investigadores, profesores de la enseñanza superior, productores, hombres de negocios, estudiantes, directivos y funcionarios invitados.

Diéguez explicó que la reunión sesionará en el contexto del reto que representa la actual crisis económica mundial y la necesidad de incrementar la producción de alimentos.

Las temáticas a debatir hasta el próximo 1 de junio están dirigidas a la utilización de las fuentes alternativas de alimentos locales para incrementar las producciones.

Porcicultura y medio ambiente, genética y reproducción, y manejo e instalaciones, son algunos de los asuntos incluidos en la agenda científica. También se discutirá sobre tecnología e innovación, y las experiencias de los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba).

TEGUCIGALPA, 28 MAYO 2012 (AFP) - Autoridades de Honduras detuvieron a 25 ciudadanos cubanos que viajaban indocumentados hacia Estados Unidos, quienes fueron entregados a funcionarios de Migración, informó este lunes el jefe de esa dependencia en el sur del país, Miguel Farach.

"La policía nos informó el sábado en la noche la detención de estas 25 personas que entraron por puntos ciegos procedentes de Nicaragua y ahora están en poder de Migración" en Choluteca, 130 Km. al sur de Tegucigalpa, dijo Farach a la AFP en entrevista telefónica desde esa ciudad.

Añadió que los cubanos "dijeron directamente que iban en ruta hacia Estados Unidos" y que les asignaron "un estatus por razones humanitarias, aunque lo más probable es que sean devueltos a Nicaragua".

Entre los migrantes hay hombres y mujeres.

En diciembre pasado otros 15 cubanos que viajaban indocumentados hacia Estados Unidos fueron interceptados en Honduras, ocho en la misma zona del departamento de Choluteca y el resto en El Paraíso, al este del país.

LA HABANA, 28 MAYO 2012 (AFP) - El Ballet Nacional de Cuba (BNC) confirmó este lunes su participación en el Festival Internacional de Cali, Colombia, con cuatro de sus más importantes bailarines, que interpretarán piezas del repertorio mundial y local.

"La delegación cubana la integran la maitre María Elena Llorente, el historiador Miguel Cabrera y los bailarines Dayesi Torrientes, Arianni Martín, Josué Justíz y Miguel Anaya", dijo una nota de prensa del BNC entregada a la AFP.

Los cubanos interpretarán un variado repertorio integrado por los pas de deux "Don Quijote", versión de la directora del BNC, la afamada bailarina Alicia Alonso; "Bahkti", de Maurice Béjart; "La Bayadera", versión de María Elena Llorente, e "Idilio", de Eduardo Blanco.

En el Festival, que comenzó el domingo y se extenderá hasta el 10 de junio, participan 14 compañías, más de un centenar de bailarines y especialistas de la historia y la crítica de danza, procedentes de Canadá, España, Brasil, Chile, Corea del Sur, República Dominicana, Gran Bretaña, Italia, México y la República Checa.

El BNC, una de las principales compañías de ballet de América Latina, goza de prestigio internacional, a lo que contribuyó el trabajo de Alonso, su fundadora y directora.

LA HABANA, 28 MAYO 2012 (AFP) - Santiago Antúnez, el entrenador del campeón olímpico y recordista mundial de 110 metros vallas, Dayron Robles, dijo este lunes que sueña con incluir a "tres vallistas cubanos" en la final de Londres-2012, aunque admitió que su sueño es "bastante ambicioso".

"¡Antes de mi retiro quiero ver a tres muchachos cubanos en la disputa de las medallas olímpicas en los 110 con vallas!" y "no me sorprendería que fuera en Londres", dijo Antúnez, citado por la agencia cubana Prensa Latina.

Cuba ya tiene clasificados para Londres a Robles y al joven Orlando Ortega, y busca una tercera plaza con Dayron Capetillo.

Antúnez, elegido en 2010 por la Federación Internacional de Atletismo (IAAF) como el mejor entrenador del mundo, reconoció que se trata de un "sueño bastante ambicioso", que solo han logrado países desarrollados como Estados Unidos, Gran Bretaña, Italia y la ex Unión Soviética.

Pero "con corredores como Robles y los ascendentes Ortega y Capetillo, se puede creer en las proezas", añadió el preparador, que guió a las coronas olímpicas a Robles en Pekín-2008 y a Anier García en Sydney-2000.

Aunque Robles, de 25 años, no atraviesa por su mejor momento tras cuatro años de lesiones y contratiempos, Antúnez asegura que tiene "sobrada calidad" para "revalidar el título" en los Juegos de la capital británica.

"Es el monarca olímpico, el plusmarquista mundial. Si pierde en Londres será un problema de él mismo", comentó Antúnez, aunque consideró que la carrera en Londres estará "dura" por la presencia del chino Liu Xiang, y los estadounidenses Jason Richardson, Aries Merritt y David Oliver.

Robles alcanzó el domingo en La Habana su mejor registro del año (13,18) y se colocó sexto en el ranking mundial de la temporada, pero sufrió a la vez su primer revés ante el talentoso Ortega, quien trepó, con 13,09 segundos, hasta el tercer lugar del escalafón, detrás Xiang (12,97) y Merritt (13,03).

Capetillo, de 24 años, ostenta una marca histórica de 13,46, lograda hace tres años, pero aún anda en busca de correr en la actual temporada por debajo de 13,52, registro que exige la IAAF para asistir a la cita olímpica.

Cuba llevó a dos vallistas, Emilio Valle y Erick Batte, a la final de Atlanta-1996, también bajo la guía de Antúnez.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MEXICO DF, 28 MAYO (REUTERS) - El izquierdista Andrés Manuel López Obrador se consolidó en segundo lugar de las preferencias rumbo a las elecciones presidenciales del 1 de julio en México, pero aún está muy lejos del puntero, el opositor Enrique Peña Nieto, según un sondeo publicado el lunes.

Cuando falta poco más de un mes para los comicios, una encuesta de la firma BGC publicada por el diario Excelsior arrojó que Peña Nieto, del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI) tuvo un 45 por ciento de las menciones, sin cambios respecto a un sondeo publicado el 13 de mayo.

López Obrador, quien contiende por segunda ocasión para la presidencia, avanzó a un 27 por ciento desde el 26 por ciento de la encuesta previa.

El aspirante de una alianza de partidos de izquierda y que fue un popular alcalde de la capital mexicana, perdió las elecciones del 2006 por un estrecho margen frente al actual mandatario, el conservador Felipe Calderón.

López Obrador denunció entonces un fraude en su contra y encabezó protestas y un bloqueo que duró meses en una de las principales avenidas de la populosa Ciudad de México. El izquierdista ha pedido perdón por estas manifestaciones.

En la encuesta, la candidata del gobernante Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, bajó a un 24 por ciento de las menciones desde el 26 por ciento del sondeo anterior.

Tanto López Obrador como Vázquez Mota atacan a Peña Nieto, un abogado de 45 años, por el pasado del PRI, que gobernó México por 71 años consecutivos hasta el 2000, un periodo que críticos ligan con prácticas de autoritarismo.

También vinculan a Peña Nieto con controvertidas figuras del PRI, como el ex presidente Carlos Salinas, a quien muchos ven como un símbolo de corrupción, o con ex gobernadores acusados de recibir dinero de los cárteles del narcotráfico.

La aspirante oficialista, una economista de 51 años, busca una tercera gestión consecutiva para el PAN, que ganó la presidencia en históricas elecciones en el 2000 al PRI.

Pero la candidata rema a contracorriente por el desgaste que ha dejado la cruda violencia del narcotráfico, causante de la muerte de unas 55,000 personas durante los cinco años y medio del Gobierno de Calderón, y un magro desempeño de la economía.

El sondeo fue realizado del 19 al 23 de mayo entre 1,200 mexicanos y tiene un margen de error de 2.9 puntos porcentuales.

CARACAS, 28 MAY (EFE).- La cuenta @chavezcandanga, dirección en la red social Twitter de Hugo Chávez, llegó hoy a los tres millones de seguidores, poco más de dos años después de crearse y convertida en el medio con el que el presidente de Venezuela ha hecho anuncios, celebrado, dado pésames e informado sobre su enfermedad.

"¡A los 3 millones de Candangueros y Candangueras, vaya mi especial agradecimiento! ¡Y sigamos dando, también por aquí, la batalla de las ideas!", dice hoy @chavezcandanga.

El ministro de Comunicación de Venezuela, Andrés Izarra, dijo hoy a la estatal Venezolana de Televisión (VTV) que Chávez "es el presidente latinoamericano más seguido" y el segundo jefe de Estado en seguidores después del mandatario de Estados Unidos, Barack Obama.

Hasta hoy @chavezcandanga ha publicado 1.612 mensajes incluyendo reportes acerca de su estado de salud, a pocos días para cumplir un año desde que fue intervenido quirúrgicamente de un cáncer, el 20 de junio de 2011.

A fines de febrero el mandatario informó al país acerca de una nueva intervención quirúrgica en la que le fue extraído un nuevo tumor canceroso, y posteriormente se sometió a nuevos tratamientos y a un reposo del que todavía no ha salido.

El cáncer obligó al presidente a bajar su ritmo de trabajo y reducir sus habituales y prolongados discursos televisivos, algo que ha contrarrestado con sus mensajes de 140 caracteres en la red social.

"Ya en el avión! Todos muy contentos pues vamos rumbo a nuestra amada Venezuela! Saludos llevo de Fidel y de Raúl! Y de toda Cuba! Viva Venezuela!", dijo en un mensaje aparecido en @chavezcandanga en abril pasado enviado justo antes de que el presidente partiera desde Cuba a Venezuela.

Chávez abrió su cuenta en abril de 2010 para "contraatacar" a sus rivales en Internet, aunque ha usado esta plataforma para compartir impresiones, hacer anuncios de aprobación de recursos, nombrar o destituir ministros, felicitar a homólogos y comunicarse con los venezolanos.

Izarra indicó que para celebrar el arribo y superación de los tres millones de seguidores se procura posicionar la etiqueta #HOY3EL7DIEZ para "anunciar" los 10 millones de votos que el chavismo espera conseguir el próximo 7 de octubre, cuando se celebren las elecciones presidenciales.

"Venezuela es el país que más utiliza Twitter en toda América Latina y (...) Chávez ha abrazado esta tecnología (...) y se metió en las redes sociales y revolucionó la red social hasta el punto que podemos celebrar estos tres millones de seguidores", aseguró.

El ministro resaltó que Chávez abraza todas las plataformas que le sirvan "para comunicarse con su pueblo" y recordó que el presidente se ha servido de la radio y la televisión con su programa Aló Presidente, que acaba de cumplir trece años desde su primera transmisión.

CARACAS, 28 MAY (EFE).- El ministro de Comunicación e Información de Venezuela, Andrés Izarra, dijo hoy que la salida del aire del canal RCTV hace cinco años y la sustitución por el canal del Estado Tves es un cambio que sirvió para "purificar" las pantallas y el espacio radioeléctrico de "tanto veneno".

"RCTV se fue, se le venció la concesión y nació Tves para purificar las pantallas, para purificar el espacio radioeléctrico de tanto veneno que a través de esa pantalla se inyectaba a la sociedad", dijo Izarra durante una entrevista concedida al estatal Venezolana de Televisión (VTV).

Izarra dijo que el candidato de la oposición a la presidencia y actual gobernador del céntrico estado de Miranda, Henrique Capriles, "miente demasiado" cuando dice que restituirá la señal de RCTV en caso de ganar las elecciones y reiteró que "el majunche (mediocre) inventa mucho".

Capriles dijo ayer que el Gobierno cerró en 2007 RCTV "por política" y prometió que si llega al poder ese canal "volverá a la pantalla".

"RCTV volverá a la pantalla de los venezolanos, el Gobierno la cerró por política. Yo quiero un país donde haya libertad de expresión, empleo y mucho desarrollo para la cultura", declaró Capriles en un acto de campaña.

Izarra aseguró que Tves, el canal que se fundó para sustituir el espacio que ocupaba RCTV, ha sido una señal de servicio público que "ha permitido conocer cosas que antes no eran rentables financieramente", como el cine venezolano o las actividades deportivas.

En este sentido informó que un equipo de reporteros de Tves se trasladará a Londres para cubrir "íntegramente" los Juegos Olímpicos.

RCTV, que comenzó sus emisiones en 1953 con el nombre de Radio Caracas Televisión, contaba en 2007 con unos 8.000 trabajadores y abarcaba alrededor del 30 % de la audiencia nacional, seguido de cerca por otro canal privado, Venevisión.

LA PAZ (AP)- El presidente Evo Morales pedirá que las islas Malvinas retornen a Argentina y salida al mar para Bolivia en la asamblea de la Organización de los Estados Americanos (OEA) que se realizará la próxima semana.

"Malvinas para Argentina y mar para Bolivia", dijo el presidente Evo Morales el lunes en la región central de Cochabamba.

Los cancilleres de la OEA el 3 y el 5 de mayo. Mientras las delegaciones, poco a poco van arribando al país.

En la víspera, el vicepresidente argentino Amado Boudou visitó Cochabamba para un acto de homenaje de unas heroínas bolivianas de la guerra de la Independencia, en el cual agradeció el apoyo boliviano a la Argentina en el tema de las islas Malvinas.

Argentina y Gran Bretaña se disputan las islas del Atlántico Sur por las que fueron a la guerra en 1982. Gran Bretaña gobierna las islas Malvinas, que los ingleses llaman Falklands, desde 1833.

Morales también dijo que pedirá mar para Bolivia en el encuentro de cancilleres.

Bolivia demanda a Chile una salida soberana al Pacífico y las negociaciones se han interrumpido desde que el presidente Evo Morales anunció el año pasado que llevará a Santiago ante tribunales internacionales por falta de repuestas a la demanda histórica de su país. Santiago respondió que no tiene problemas pendientes con Bolivia.

LIMA, 28 MAY (DPA) - El presidente del Consejo de Ministros del Perú, Óscar Valdés, dijo hoy que se han detectado planes de radicalización de los campesinos que desde hace una semana llevan a cabo una protesta antiminera en la provincia andina de Espinar.

"La información es que pretenden radicalizar sus medidas de fuerza en vista que no tienen argumentos técnicos ni deseo de dialogar.

Simplemente quieren dar a conocer su posición ideológica ultra", dijo Valdés sobre la situación en Espinar, donde los choques han dejado más de medio centenar de heridos, la mayoría policías.

El jefe del gabinete dijo en la radio RPP que las protestas, lideradas en principio por el alcalde provincial, Óscar Mollohuanca, han caído en manos de dirigentes más radicales, responsables de "viles" ataques contra la Policía.

Los pobladores de Espinar, provincia de unos 70.000 habitantes en el departamento de Cusco, exigen la retirada de la transnacional cuprífera Xtrata, con sede en Suiza, a la que acusan de causar graves daños ecológicos en dos ríos.

El gobierno central respalda a Xtrata, pues, según el viceministro de Minas, Guillermo Shino, estudios técnicos han descartado los daños.

Los incidentes fueron continuos la semana pasada. Unos 40 policías resultaron heridos por golpes con objetos contundentes, nueve de ellos de consideración. En la contraparte también hay heridos, incluido, de levedad, Mollohuanca, del partido de izquierda ecologista Tierra y Libertad (TyL).

El gobierno central envió a Espinar a Shino y a su homólogo de Ambiente, Mariano Castro, pero los campesinos se niegan a dialogar con ellos por considerarlos de segundo nivel.

El ministro de Minas, Jorge Merino Tafur, cree que el asunto es político y se relaciona con lo que pasa en el departamento norteño de Cajamarca, donde campesinos liderados por autoridades regionales se oponen al proyecto aurífero Conga por su supuesto impacto sobre cuatro lagunas.

Para Merino Tafur, la vinculación se evidencia en la participación de los mismos grupos políticos, como TyL, del sacerdote retirado Marco Arana, o agrupaciones de raíz marxista.

Mientras tanto, crecen rumores de que en un tercer foco similar se prepara en la provincia de Cotabambas, departamento sureño de Apurímac, contra el proyecto minero Las Bambas.

"Estamos preparados. Los que complican nuestro trabajo son estos ultras que ponen por delante a la población. Nosotros no queremos muertos", anotó Valdés, quien lamentó la supuesta negligencia de la Fiscalía al no tener denuncias contra los artífices de desórdenes.

El Perú, país esencialmente minero, vive un enfrentamiento entre partidarios de la explotación minera y los que se oponen totalmente a ella, dejando en medio a quienes creen que los recursos se pueden aprovechar con respeto al ambiente y a las poblaciones involucradas.

BRASILIA, 28 MAYO 2012 (AFP) - Unas 700.000 familias en extrema pobreza fueron incorporadas en el último año al mayor plan de asistencia social lanzado en Brasil y que permitió reducir sensiblemente la miseria desde 2003, dijo la presidenta Dilma Rousseff este lunes.

Hasta finales del año pasado, casi 13 millones de familias recibían ayuda estatal.

Un año después de iniciados en principio se enfocó en la lucha contra el hambre, fue implementado por el gobierno de Luiz Inacio Lula da Silva y ampliado por su sucesora Rousseff, que asumió el cargo en enero de 2011.

El gobierno busca erradicar la pobreza extrema hacia 2015, incorporando a 16 millones de personas más a los programas de asistencia social que incluyen renta, salud, alimentación, educación y formación profesional.

Brasil, con 191 millones de habitantes, asegura haber sacado de la pobreza a más de 30 millones durante los ocho años de gobierno de Lula.

En 2011, el Estado brasileño invirtió casi 12.000 millones de dólares, un 0,5% del Producto Interno Bruto (PIB), en los planes para erradicar la pobreza.

SANTIAGO, 28 MAY (NOTIMEX).- Los países de América Latina y el Caribe deben tener una política común en materia de seguridad alimentaria, lo cual debe ser debatido en la próxima Asamblea General de la OEA, dijo el politólogo chileno Fernando Estenssoro.

El catedrático e investigador de la Universidad de Santiago de Chile (Usach) aseveró que la región "debe avanzar en políticas comunes respecto de la seguridad alimentaria con soberanía porque es parte de una política global, es parte de la globalización".

Estenssoro, doctor en Estudios Americanos por la Usach, indicó que "la seguridad alimentaria tiene mucho que ver con la forma en que se producen los procesos de desarrollo económico, la explotación de la naturaleza y el destino que tienen las tierras".

Añadió que "acá las preguntas son ¿a qué se dedican los suelos, el agua y el clima privilegiado que tiene América Latina?, ¿producimos alimentos para nuestra población o producimos recursos naturales para alimentar las demandas de países altamente desarrollados?".

La 42 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) se realizará entre el 3 y 5 de junio próximo en la ciudad boliviana de Cochabamba con el lema "Seguridad Alimentaria con Soberanía en las Américas".

El politólogo chileno señaló que, "en el fondo, lo que está detrás de todas estas discusiones son los mecanismos de desarrollo de América y fundamentalmente de América Latina y el Caribe, la América subdesarrollada o en vías de desarrollo".

"El gran tema que tenemos nosotros los latinoamericanos es cómo alcanzamos estándares de desarrollo para el conjunto de nuestra población, una vida digna y feliz, con todos los parámetros que ha impuesto al desarrollo", apuntó Estenssoro.

Subrayó que "el tema central es cómo superamos la pobreza, las condiciones de desigualdad y de miseria en que vive un gran porcentaje de nuestra población, y eso depende finalmente de cómo se producen las relaciones comerciales".

El académico recalzó que "nosotros seguimos siendo países que producimos materias primas para alimentar, porque la estructura económica de América Latina no cambió durante todo el Siglo XX y no ha cambiado en lo que va del Siglo XXI".

Estenssoro advirtió que "una paradoja que se puede dar es que países riquísimos, como los nuestros, dediquemos todos nuestros campos a monocultivos de exportación y nos despreocupamos de cultivar estos terrenos para producir alimentos para nuestra propia gente".

MADRID, 28 MAY (EFE).- Latinoamérica necesita reducir la brecha en infraestructuras que separa a esta región de los países más desarrollados y duplicar las inversiones en ese sector, para lo cual es "indispensable" una "alianza estratégica" entre los sectores público y privado.

Estas fueron algunas de las prioridades planteadas hoy en el Encuentro Empresarial de Infraestructuras organizado en Madrid por la Secretaría General Iberoamericana y la Corporación Andina de Comercio (CAF), que contó con la participación de empresarios y responsables políticos y diplomáticos de ambas orillas del Atlántico.

Este foro es una de las reuniones preparatorias de la Cumbre Iberoamericana que se celebrará en noviembre próximo en la localidad andaluza de Cádiz, en el sur de España.

Al encuentro asistió el príncipe Felipe, quien destacó la oportunidad de cooperación que se abre entre las empresas y gobiernos de España y América Latina en el sector de las infraestructuras, un ámbito clave para "construir comunidad y hermandad", dijo el heredero de la Corona española.

Como el resto de los participantes en los distintos paneles del encuentro, el Príncipe reconoció el déficit de infraestructuras de transporte existente en Latinoamérica, lo que "limita la productividad y, por ende, el crecimiento".

Según el secretario de Estado español de Infraestructuras, Rafael Catalá, un reciente informe internacional situó la nota media de América Latina en infraestructuras en 3,6 puntos de 10, frente a los 5,4 de media de los países de la OCDE, siendo las carreteras y el ferrocarril los sectores más débiles.

Para reducir esta brecha de infraestructuras e inversión "el sector privado es fundamental. Solos, los gobiernos no lo pueden hacer; solo, el sector privado no lo puede hacer", dijo el presidente Ejecutivo de la CAF, Enrique García.

"Se ha de doblar la inversión de ese 3 por ciento del PIB (de media en Latinoamérica) al menos hasta el 6 por ciento", subrayó García, quien puso el ejemplo de los países asiáticos, cuyo promedio actual en capital puesto al servicio de las infraestructuras es del 10 por ciento del Producto Interior Bruto.

Para invertir más y mejor en este "desafío de futuro", el responsable del CAF consideró necesario enfocar mejor los subsidios, asignar mayores recursos al mantenimiento de las infraestructuras, enmarcar las políticas del sector en "un paradigma de desarrollo sostenible e integrado", y fortalecer las instituciones públicas.

También consideró imprescindible la promoción de "alianzas estratégicas" entre el sector privado y el público, punto en el que coincidió con el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Gastón Escala, quien dijo que ese es el primer paso para apuntalar el crecimiento.

Para la secretaria general de UNASUR, María Emma Mejía, otra de las destacadas figuras que participaron en el evento, América Latina se encuentra ante "una oportunidad de oro" que permitirá "mirar la integración (latinoamericana) de una forma más regional" y "evitar los efectos de la crisis internacional".

Las inversiones en infraestructuras "acentúan el ritmo de crecimiento de la economía, aumentan el nivel de empleo e ingresos y ayudan a disminuir las desigualdades sociales y regionales", según la ministra de Planificación, Presupuesto y Gestión de Brasil, Miriam Belchior.

La responsable brasileña enumeró los avances de su país en el sector y adelantó que en los próximos cuatro años se invertirán 25.000 millones de dólares en carreteras y 23.000 millones en ferrocarriles, de los que 18.000 millones de dólares serán para trenes de alta velocidad.

Precisamente, la cooperación en esta rama del transporte de alta velocidad fue planteada por los representantes españoles, entre ellos la ministra de Fomento, Ana Pastor, quien resaltó "la experiencia y profesionalidad" que pueden aportar las empresas españolas a una Latinoamérica "llena de talento y dinamismo".

Los asistentes también destacaron el papel que pueden desempeñar las instituciones financieras regionales y el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, prometió que su entidad "seguirá apoyando las crecientes inversiones en infraestructura que mejoren la competitividad de la región".

Moreno tocó asimismo uno de los asuntos reiterados en este encuentro, el empleo de los fondos de pensiones privados en el sector de las infraestructuras.

"Estos fondos suponen hoy día 300.000 millones de dólares" y "son muy atractivos" para financiar proyectos de infraestructuras "siempre que se mitiguen los riesgos", dijo.

Al respecto, la ministra Ana Pastor abogó por una financiación de las infraestructuras del transporte a largo plazo con esos fondos de pensiones y en moneda local, lo que, refirió, genera "un flujo de dividendos y rendimientos relativamente seguros y regulares".

LONDRES, 28 (ANSA) - El premier británico David Cameron posee una fortuna personal de 3,8 millones de libras esterlinas, unos 6 millones de dólares, mientras los bienes de los ministros del gobierno superan 110 millones de dólares, advirtió hoy un informe que dio cuenta de las diferencias entre la clase política local y el resto de la población.

La consultora Wealth-X, que analizó las propiedades, beneficios comerciales y salarios de los políticos británicos, dijo que 18 de 29 miembros del gobierno son millonarios.

La empresa indicó que la fortuna de Cameron asciende a 6 millones de dólares, incluidas propiedades, bienes y dinero en efectivo por 300.000 dólares, mientras la del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, rondaría 10 millones.

Además, indicó que la fortuna total de Cameron y su esposa superará los 39,6 millones de dólares en los próximos años por bienes heredados.

La propiedad de los Cameron en el norte de Londres fue valuada en 4,2 millones de dólares, mientras la casa de campo del primer ministro en el exclusivo condado inglés de Oxfordshire vale 1,5 millones de dólares.

La entidad indicó que el mandatario "es un pura cepa del condado de Berkshire, nacido en una familia aristocrática con vínculos ancestrales con la monarquía británica".

Sin embargo, el ministro más rico del gobierno es el lord Strathclyde, cuya fortuna personal asciende a 15 millones de dólares, principalmente por bienes heredados y por la compañía inmobiliaria de su familia.

Wealth-X estimó las fortunas de otros ministros del gobierno, entre ellos el jefe de la cartera de Defensa, Philip Hammond (12,8 millones de dólares), el ministro de Cultura Jeremy Hunt y el de Exteriores, William Hague, ambos con 7,3 millones, y el viceprimer ministro, Nick Clegg, con bienes por un valor de 3,1 millones de dólares.

La fortuna personal del jefe de la oposición, el laborista Ed Miliband, y de su hermano y ex canciller David supera los 3 millones de dólares, en tanto que el político más rico de la Cámara de los Comunes es el diputado Zac Goldsmith, con una fortuna personal de 445 millones de dólares.

El laborista Gareth Thomas, ministro para el Gabinete en la sombra, afirmó que "no sorprende a nadie" que Cameron y su ministro de Economía, George Osborne, "estén tan fuera de la realidad" mientras el resto de los británicos hace frente a la peor crisis económica de los últimos 100 años en Gran Bretaña.

"También explica por qué el gabinete del gobierno pensó que los recortes a los impuestos para millonarios eran una buena idea, incluso cuando los impuestos aumentaban para el resto de la población", agregó.

Por su parte, un portavoz oficial de Downing Street consideró "totalmente sin sentido" afirmar que la familia Cameron tendrá en los próximos años una fortuna de casi 40 millones de dólares.

Wealth-X publicó en marzo pasado una lista en Estados Unidos que indicó que Mitt Romney, el candidato presidencial republicano, posee 45 millones de dólares en bienes, parte de una fortuna total de 230 millones.

También reveló que Obama posee una fortuna personal de unos 10,5 millones de dólares, y que gana 400.000 dólares anuales como presidente norteamericano.

Según Wealth X, el candidato presidencial más rico en Estados Unidos fue Ross Perot, quien se postuló en 1992 y en 1996, y cuenta con una fortuna de 3.580 millones de dólares.

MADRID, 28 MAYO (REUTERS) - Los rendimientos de la deuda española saltaban el lunes hasta rondar el peligroso nivel del 7 por ciento mientras que las acciones de Bankia SA tocaron mínimos históricos, luego de que el Gobierno hispano, que lucha por poner en orden sus finanzas, propuso revivir al complicado banco mediante deuda pública.

El presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, culpó del alza en los costos de endeudamiento del país a los crecientes temores sobre el futuro de la zona euro y volvió a descartar la necesidad de ayuda externa para reactivar a un sector bancario deprimido por la explosión de una burbuja inmobiliaria.

El mandatario dijo en una conferencia de prensa que hay "dudas importantes sobre la zona euro y eso hace que la prima de riesgo de algunos países esté muy elevada", agregando que sería una muy buena idea entregar un mensaje claro de que no hay salida del euro.

"No va a haber ningún rescate de la banca española", aseguró antes de apoyar los llamados para que el fondo de rescate de la zona euro, que empezará a funcionar en julio, pueda dar préstamos directamente a los bancos.

Fuentes gubernamentales dijeron a REUTERS que España podría recapitalizar Bankia con deuda soberana a cambio de acciones del banco y que podría emplear este método con otras entidades en problemas, algo que enviaría el ratio de endeudamiento del país respecto al PIB por encima del 79,8 por ciento previsto para este año.

"Esta solución ya ha sido utilizada antes por Alemania e Irlanda y es perfectamente válida", dijo una fuente del Gobierno a REUTERS el lunes.

La fuente dijo que el Banco Central Europeo no ha sido informado específicamente de los planes de inyectar bonos estatales a Bankia, aunque aún no se ha tomado una decisión final al respecto.

La empresa matriz de Bankia, BFA, solicitó 19.000 millones de euros (23.800 millones de dólares) en ayuda gubernamental, además de los 4.500 millones de euros que ya inyectó el Estado para cubrir posibles pérdidas en propiedades recuperadas, préstamos e inversiones.

Algunos inversores especulan con que los bancos vulnerables, debilitados por el estallido de la burbuja inmobiliaria cuatro años atrás, y la deuda de las comunidades autónomas regionales podrían forzar a España a buscar ayuda internacional, algo que la zona euro apenas puede permitirse.

FALTA DE CONFIANZA

Pese a que los mercados bursátiles alentados el lunes por los sondeos que le dieron una ventaja a los partidos griegos pro-rescate antes de las elecciones del 17 de junio, la prima que los inversores requieren para mantener en sus carteras bonos españoles en lugar de alemanes marcaba un máximo desde la introducción del euro en 505 puntos básicos.

Ello dio cuenta de la falta de confianza en los esfuerzos de Madrid para estabilizar sus finanzas y bancos en problemas.

Tras haber caído a un 4,7 por ciento a inicios de este año por la inyección de préstamos baratos a tres años de parte del Banco Central Europeo, los costos de endeudamiento de España a 10 años se acercaban al 6,5 por ciento, próximo al 7 por ciento que es visto como insostenible.

Irlanda y Portugal fueron expulsados de los mercados de capitales y obligados a buscar rescates internacionales poco después de llegar a un rendimiento del 7 por ciento.

"Si sigue por mucho tiempo, sólo se suma a la carga de consolidación fiscal", dijo Elisabeth Afseth, analista de Investec en Londres. "Si una gran parte de eso se gasta en pagar una prima para préstamos, lo hace mucho más difícil", agregó.

La gran ventaja de España es que ha emitido mucho más de la mitad de la deuda que necesita este año en los primeros cinco meses.

Sin embargo, eso podría cambiar.

El Gobierno dijo la semana pasada que sus endeudadas regiones enfrentaban 36.000 millones de euros en letras de refinanciamiento de deuda este año, muy por sobre los 8.000 millones declarados previamente. Cataluña dijo que se le acababan las opciones y necesitaba ayuda del Gobierno central.

Un plan para recapitalizar a Bankia con bonos gubernamentales españoles, que el banco podría usar después como garantía para obtener efectivo del BCE, podría sumarse a los problemas de refinanciamiento del Gobierno.

El Tesoro español insistió en que pagará sin problemas la deuda a medida que venza.

Ignacio Fernández Palomero, subdirector de deuda pública en el Tesoro, dijo que el país está en una posición muy fuerte para cumplir con sus deudas en lo inmediato, apuntando a vencimientos en julio y octubre, cuando España tiene grandes pagos por hacer.

El Gobierno central y las regiones deben refinanciar 117.500 millones de euros en deuda hasta fines de año, al tiempo que debe financiar un déficit de 52.000 millones de euros.

Mientras tanto, la matriz de Bankia, BFA, se apresta a reportar la peor pérdida en la historia bancaria española.

"Las cifras son mucho más altas que cualquier otra de otro banco", dijo una fuente financiera con conocimiento directo de la situación del banco a REUTERS.

Las acciones de Bankia se hundían un 13,06 por ciento a 1,372 euros, luego de desplomarse hasta los 1,11 euros.

MOSCÚ, 28 MAY (EFE).- Rusia anunció hoy que construirá cinco nuevos submarinos atómicos de cuarta generación que portarán misiles intercontinentales Bulavá en el marco del programa rearme que prevé el gasto de casi 700.000 millones de dólares hasta 2020.

La estatal Corporación Astilleros Unidos (CAU) informó hoy de que ha firmado un contrato con el Ministerio de Defensa de Rusia para la construcción de los submarinos, que portarán 20 misiles balísticos cada uno, según informan las agencias rusas.

La construcción de los submarinos correrá a cargo de los astilleros estatales Sevmash y de la compañía estatal de tecnología marítima Rubín.

Los detalles del contrato fueron ultimados la pasada semana por el presidente ruso, Vladímir Putin; el ministro de Defensa, Anatoli Serdiukov, y la dirección de la CAU.

Esos cinco sumergibles pertenecen al proyecto 955, código Borey, en virtud del cual Rusia planea construir ocho submarinos de esa clase para finales de esta década.

Los dos primeros submarinos atómicos de esa clase están a punto de entrar en servicio en la Armada, según informó recientemente Alexandr Sujorúkov, viceministro de Defensa.

"En lo que se refiere al (submarino) 'Yuri Dolgoruki', entrará en servicio antes del 15 de junio. El 'Alexandr Nevski' lo hará en agosto", dijo.

Todos esos submarinos portarán misiles intercontinentales Bulavá, el orgullo del arsenal nuclear ruso, ya que llevan hasta diez ojivas de guiado autónomo, tienen 8.000 kilómetros de alcance y, según Moscú, pueden burlar cualquier escudo antimisiles, incluido el estadounidense.

Según la prensa, Rusia ha dedicado durante los últimos años el 40 por ciento de su presupuesto al proyecto Borey y a la fabricación de los Bulavá, que han sufrido numerosos fracasos en sus lanzamientos de prueba debido a fallos en la elección de los materiales de construcción.

El misil R30 3M30 Bulavá-30 (SS-NX-30, según la clasificación de la OTAN, y RSM-56 en los tratados internacionales) es una versión naval del misil balístico intercontinental con emplazamiento en tierra, Tópol.

Rusia confía en que los Tópol y los Bulavá le permitan mantener la paridad nuclear con EEUU por lo menos durante el próximo medio siglo.

Los submarinos nucleares, la aviación estratégica y los misiles intercontinentales conforman la tríada nuclear rusa en el programa de rearme ruso.

NAIROBI, 28 MAY (EFE).- Los jóvenes de África representan más de un 60 por ciento de los desempleados en el continente, lo que se traduce en unos 40 millones de parados, denuncia hoy el informe Perspectiva Económica de África 2012, redactado por varias agencias internacionales de desarrollo.

El texto señala asimismo que de estos 40 millones de jóvenes desempleados, más de la mitad, unos 22 millones (la mayoría de ellos mujeres), ya se han dado por vencidos y ni siquiera intentan buscar un empleo.

"Esa es una realidad inaceptable para un continente que tiene una cantidad de juventud, talento y creatividad tan impresionante", asegura en el informe el economista jefe y vicepresidente del Banco Africano de Desarrollo (BAD), Mthuli Ncube.

Entre 2000 y 2008, a pesar del crecimiento económico global que se experimentó y de la mejora en la educación en el continente, África creó tan solo 16 millones de empleos para gente de entre 15 y 24 años de edad, dice el informe.

"Crear empleos productivos para la población joven de África, que crece rápidamente, es un reto inmenso, pero también clave para una futura prosperidad", asegura el documento, redactado, entre otros, por el BAD, el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

Frente a los pronósticos que auguran que el número de jóvenes africanos se habrá duplicado para 2045, la Perspectiva Económica de África 2012 apunta que, para solucionar el problema de desempleo, es imprescindible que los gobiernos del continente ayuden a la juventud a formarse y adquirir nuevas habilidades.

Por otra parte, el informe destaca la amenaza que significa para la estabilidad social y política el hecho de tener jóvenes que no son capaces de asegurarse unas condiciones de vida decentes.

EL CAIRO, 28 MAYO (REUTERS) - El comité electoral egipcio declaró el lunes que la segunda vuelta de las elecciones presidenciales será entre un miembro de los Hermanos Musulmanes y un ex aliado del depuesto líder Hosni Mubarak, pero un candidato derrotado rechazó la votación como "deshonesta".

El comité confirmó que Mohamed Mursi, de los Hermanos Musulmanes, y el ex responsable de las fuerzas aéreas Ahmed Shafiq se disputarán la segunda vuelta de las primeras elecciones presidenciales libres en la historia del país.

Mursi encabezó los resultados con un 24,3 por ciento de los votos, seguido de Shafiq con un 23,3 por ciento. La participación fue del 46 por ciento.

La segunda vuelta entre estos dos candidatos representa un complejo dilema para aquellos que, entre los 50 millones de votantes, desconfían tanto de un Gobierno islamista como de un regreso de la autocracia secular respaldada por el Ejército.

Casi la mitad de los votos de la primera ronda fueron para candidatos de centro: desde el izquierdista Hamdeen Sabahy, que se situó en tercer lugar con un 20,4 por ciento, hasta el islamista moderado Abdel Moneim Abol Fotouh, que obtuvo un 17,2 por ciento, y el ex secretario general de la Liga Árabe Amr Moussa, con un 10,9 por ciento.

Los tres presentaron quejas sobre la votación y todas ellas fueron rechazadas por los seis jueces que componen el comité electoral.

Las disputas añaden rencor a una transición a la democracia desordenada y a menudo sangrienta que comenzó cuando los generales del Ejército se hicieron cargo del país después de la revuelta popular que derrocó a Mubarak el 11 de febrero del 2011.

"Rechazo estos resultados y no los reconozco", dijo Abol Fotouh, ex miembro de los Hermanos Musulmanes, denunciando que los votos habían sido comprados y que representantes de los candidatos no habían podido acceder a los centros electorales durante el conteo.

"La conciencia nacional no permite calificar a estas elecciones de honestas", agregó.

De los 12 candidatos, hasta la fecha sólo Abol Fotouh ha rechazado tajantemente el resultado.

"Hay preguntas sobre el resultado de las elecciones", dijo Moussa en una rueda de prensa. "Hubo violaciones, pero esto no debería cambiar nuestra opinión sobre la democracia y la necesidad de elegir un presidente", advirtió.

Los Hermanos Musulmanes está intentando formar una coalición con otras fuerzas políticas para evitar una victoria "contrarrevolucionaria" de Shafiq, un confeso admirador de Mubarak que, como su "modelo a imitar", comandó en el pasado la fuerza aérea.

Ningún candidato obtuvo más del 50 por ciento de los votos necesarios para acceder a la presidencia en primera vuelta.

El consejo militar ha prometido levantar un odiado estado de emergencia vigente durante los 30 años de Gobierno autoritario de Mubarak y entregar el poder a un nuevo presidente el 1 de julio.

BEIJING, 28 MAY (XINHUA) -- El Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh) instó hoy lunes a profundizar la reforma del sistema tecnológico de China y acelerar la construcción de un mecanismo de innovación nacional.

Los miembros de dicho buró asistieron hoy a una reunión presidida por Hu Jintao, secretario general del Comité Central del PCCh.

De acuerdo con una declaración emitida al cierre de la reunión, la construcción de una nación innovadora, la aceleración de la transformación del modelo de crecimiento de China y el cumplimiento de las metas de desarrollo estratégico del país dependen todos fundamentalmente de la fuerza tecnológica del país y requieren un "incremento sustancial de las capacidades de innovación".

China se encuentra en una etapa crítica de profundización de la reforma y apertura y el papel que desempeña la tecnología en el desarrollo económico se ha hecho muy importante, según la misma fuente. "El desarrollo tecnológico de China se enfrenta tanto a importantes oportunidades estratégicas como a severos desafíos", dice el documento.

Por esto, es preciso obtener nuevos progresos en la profundización de la reforma tecnológica para construir un mecanismo innovador "científico, vigoroso y más eficiente", a fin de estimular la creatividad de toda la sociedad e impulsar la economía mediante la innovación, de acuerdo con la declaración.

Es preciso concentrarse en los problemas destacados que refrenan la innovación tecnológica, para que las tecnologías puedan proveer una fundación sólida con la que China se convertirá en "un país orientado a la innovación" de cara a finales de 2020 y una "potencia tecnológica mundial" antes de 2049, el centenario de la fundación de la República Popular China.

La declaración también dice que se debe reforzar la innovación tecnológica en las empresas y mejorar la coordinación y el reparto de los recursos tecnológicos. "Hay que mejorar la administración de los proyectos y fondos tecnológicos, así como la gestión de los sistemas de valoración y concesión de premios", indica la declaración, añadiendo que también es necesario impulsar la formación de talentos jóvenes y la introducción de personal extranjero de alto calibre.

Asimismo, la declaración hace un llamado por optimizar la integridad de las investigaciones tecnológicas y la creación de un ambiente académico "científico, democrático, relajado y tolerante".

BEIJING, 28 MAY (XINHUA) -- Un experto chino en estudios sociales dijo tener confianza en una reforma al sistema de distribución de la riqueza que posiblemente será lanzada este mismo año, pero advirtió que el país necesitará de al menos una década para solucionar completamente este problema.

"Calculamos que gastaremos unos diez años para mejorar el sistema de distribución de la riqueza y corregir el problema del desbalance en la repartición", dijo Zheng Gongcheng, catedrático de la Universidad Renmin (pueblo) de China, en una entrevista publicada ayer domingo por el periódico Vespertino de Qilu, que se edita en la provincia oriental de Shandong.

Zheng indicó que los bajos ingresos de los trabajadores del nivel de base, la brecha en la riqueza y la distribución injusta son los tres problemas principales en el sistema de distribución del país, los que no sólo han causado conflictos sociales sino que también han socavado la moral de la población y su confianza en una actitud laboriosa en el trabajo.

Sin embargo, acotó, los problemas actuales han venido acumulándose durante las últimas décadas, y no existe una solución inmediata para ellos.

Durante los primeros 30 años del proceso de reforma y apertura, el sistema de distribución ha enfatizado el estímulo del desarrollo económico, y ahora es el momento de brindar igual atención tanto a la expansión del volumen de la riqueza como a una distribución equilibrada de la misma, con el objetivo de mantener un desarrollo sano, añadió el académico.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

MOSCÚ. La oposición rusa solicitó al Ayuntamiento de Moscú la autorización para celebrar el próximo 12 de junio la nueva "Marcha de Millones", acción de protesta contra el presidente ruso Vladimir Putin, a la que esperan convocar a 50.000 personas. Mientras, entre 5.000 y 9.000 usuarios de diversas redes sociales han expresado su disposición a salir a las calles capitalinas para participar en la concentración. Además el movimiento social "Liga de los Votantes" (LV), formado por intelectuales rusos que idearon las protestas para combatir el fraude electoral tras

las parlamentarias de diciembre, anunció que convocará una manifestación en la misma fecha para pedir la destitución del oficialista Gobierno municipal de Moscú. **(EFE/28)**

CIUDAD DEL VATICANO. El papa Benedicto XVI, recibió en audiencia a la presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla Miranda, a quien saludó en español con un "Buenos días, presidenta". El Sumo Pontífice y Chinchilla mantuvieron una conversación privada que se prolongó durante 22 minutos. Concluida la audiencia, entró en la biblioteca papal el séquito, formado por el ministro de Relaciones Exteriores y Culto, Enrique Castillo Barrantes; la ministra de Agricultura, Gloria Abraham, y el embajador de Costa Rica ante la Santa Sede, Fernando Sánchez. Posteriormente, Chinchilla se entrevistó con el cardenal Tarcisio Bertone y el arzobispo Dominique Mamberti. **(AP/28)**

MÉXICO. El presidente Felipe Calderón Hinojosa dará el primer paso en la integración de un Esquema Hemisférico contra la Delincuencia Organizada Transnacional. El titular del Ejecutivo federal viajará a Cancún y Quintana Roo, para participar en la primera consulta técnica para desarrollar el esquema, el cual, a propuesta de México, fue aprobado por unanimidad en la reciente Cumbre de las Américas, celebrada en Colombia. El mandatario escuchará previamente los mensajes de la jefa de la Procuraduría General de la República, Marisela Morales Ibáñez y del director general de la Policía Nacional de Colombia, Oscar Adolfo Naranjo Trujillo. **(NTX/28)**

BOGOTÁ. El periodista francés Romeo Langlois, rehén de las FARC desde hace un mes y quien debe ser liberado el miércoles, fue mostrado en imágenes por la cadena de televisión latinoamericana Telesur. Son las primeras fotos que se conocen desde que cayó preso el 28 de abril pasado cuando la patrulla militar, con la que se desplazaba para realizar un reportaje sobre operativos antidrogas, fue atacada. Langlois, de 35 años, fue herido en el brazo durante el encuentro entre los militares que lo acompañaban y un grupo de guerrilleros. **(AFP/28)**

TOKIO. El ex primer ministro japonés Naoto Kan, en el cargo cuando ocurrió la catástrofe nuclear de Fukushima, tenía previsto comparecer ante una comisión de investigación parlamentaria independiente para responder de su actuación durante la crisis. Kan tiene que explicar a los miembros de la comisión, que preside el científico y consejero político Kiyoshi Kurokawa, cómo vivió la situación y sobre todo cómo organizó las operaciones. El expremier, quien abandonó su cargo en agosto de 2011, no ha hablado de la situación, pero varios informes y algunos exresponsables gubernamentales han sido muy críticos con su gestión y le reprochan falta de organización, mala coordinación y decisiones equivocadas. **(AFP/28)**

WASHINGTON. Las autoridades informaron que un incendio forestal ha consumido ya casi 50.000 hectáreas de bosque y matorrales en Nuevo México (EE.UU.), mientras varios de menor intensidad están afectando a otros estados del oeste del país como Colorado, Arizona y California. Los vientos en la zona han cesado y los equipos de bomberos se están preparando para intentar controlar el incendio desde el aire con helicópteros. Según la prensa local, en el oeste de Colorado el viento ha ayudado a extender dos incendios forestales que han quemado casi 3.000 hectáreas y obligaron a evacuar varios campamentos. Uno de los siniestros amenaza con alcanzar el vecino estado de Utah. **(EFE/28)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carminate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
